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县委书记凭啥借用百万元豪车
! ! ! !国家重点扶贫的陕西省白河县日

前曝出县委书记郭德林坐百万元豪车

的新闻! 虽然事件曝光后豪车已被紧

急归还"但公众的追问并未停息!

白河县是#三苦精神$的发源地%

在国家重点扶持和 &三苦精神$ 激励

下"白河县经济社会近些年快速发展"

但仍然没有摘掉贫困县的帽子" 许多

群众仍然生活在贫困线下%

实现全面建成小康社会目标"重点

在农村"难点也在农村"而在白河这样

的贫困县"任务更加艰巨% 早日脱贫致

富"对当地广大干部群众来说是殷殷期

盼"对当地党委政府来说则是沉甸甸的

责任% 时刻把这份责任放在心头'肩头"

身为全县&一把手$的县委书记"还能在

价值上百万元的豪华轿车里坐得住吗(

在一个国家重点扶贫县" 一辆上

百万元的豪华车"对谁来说都是心爱

之物" 为什么会心甘情愿地 &借$给

别人( 如果不是企业愿意"便有强取

豪夺之因素) 如果是企业心甘情愿"

是否潜藏着公权输送利益的问题( 这

样的&借车$"难掩公众对&官商勾结$

的无限遐想%

领导干部的权力来自人民" 自当

用来为人民谋利益% 白河县主要领导

却坐着上百万元的豪华车在县城肆意

&拉风$&违章$" 其扎眼行为刺伤的不

仅是群众的眼睛" 更伤害了广大干部

群众对党和政府的感情%

&借$来的车当然得还"但事情如果

就此了结"恐怕难以平息公众质疑% 多

打几个问号'多做深入调查"有问题就

一查到底'严肃处理"才能斩断权力过

长的&手$"禁绝类似&借车$现象"维护

党风政风清廉% 新华社*梁娟 陈钢+

! ! ! !京华时报 昨天开始，陆军集团
军番号不再以“某”替代，可以对外公
开使用。央视新闻频道昨天的一则报
道率先“尝鲜”。
“严寒条件下狙击手如何练就百

步穿杨的绝技？日前，记者在沈阳军
区 !"集团军某团亲历了狙击手在严
寒条件下展开的一次辅助训练”，中
央电视台新闻频道昨天下午的一则
军事报道中，首次公开使用部队番
号，不再以“某”字代替。
昨晚，央视新闻频道官方微博就

此发布消息：“我军陆军集团军番号
今起解密”。消息称，从昨天开始，中
国人民解放军陆军集团军番号可以
对外公开使用，陆军集团军番号不再
以“某”替代，并表示这将“展示中国
军队更加开放透明”。
这则“首次使用集团军番号”的

新闻，标题即为“!"集团军狙击手进
行辅助训练”，在采访战士刘山、安仕

富时，屏幕上打出“!"集团军某团战
士”的称谓，同时还采访了“!" 集团
军某团副营长高巍”。

这一消息引得不少网友留言、
转发。有网友感慨“可以随便聊当年
自己的番号了吧”，有人觉得“是进
步的表现”，有人提出疑问“为何不
再需要保密”，还有人建议“其实不
专业的人，听了番号一样不知是什
么样的部队。所以番号公开后，要百
姓了解番号的编排，还需要做个普
及宣传”。
国防大学战略教研部主任朱成

虎少将此前做客人民网强国论坛
时，曾对外界就“中国军事不透明”
的质疑提出看法，认为军事透明是
相对的，任何国家都有不透明的地
方，我国的透明度在不断增加，并提
到相关问题还受文化、历史原因影
响，比如部队番号，要改变首先要
改变观念。 ! *商西+

! ! ! !“县区一级交警大队也要花#$%万
元买&辆警卫开道摩托车？太奢华了
吧？”在最新公布的佛山市南海区'%#!

年预算草案报告中，一条关于南海区交
警要购买警卫机动车的消息引起了强
烈反响。#(日傍晚(时许，佛山南海区公
安分局相关负责人承认，该局确实有意
向购买一批警用机动车，并依法提交
了申请，但目前仍待审查批复。
对此，#(日晚上，佛山市南海区公

安分局正式作出回应：南海公安在
'%#!年经费预算中拟购买一批警用机

动车，依法提交给区人大审查待批。南
海作为一个经济较发达地区，道路交
通安全事故和各类治安案件高发，公
安机关根据需要希望增加先进装备实
现管理工作高效、强力。
对此，南海区公安分局解释，此次

计划采购的车型是目前市面上较为高
端的车型，在西方发达国家和我国的
上海、北京等城市已通用。“车子的马
力很大，若停放时，四五个青壮年人都
搬不动的，所以非常安全。这些车买回
来后，将用在警卫、护卫、大型活动安

保、高等级公路管理、案件侦缉等领
域。”相关负责人说。
据从事采购方面的警方内部人士

介绍，公安部门对警卫开道摩托车是
有非常严格的配置标准的，除非是数
量不够或原有的已老化等，才可根据
实际需要采购。
据悉，目前佛山存有的警卫开道

摩托车屈指可数。其中，'%#%年##月#)

日，佛山市顺德区公安分局曾采购了
多台警用警卫开道清障车。

新快报

! ! ! !新年伊始，辽宁省检察院组织编
撰的廉政警示教育读本《以人为鉴明
得失》付梓了。这本小册子从近几年检
察机关查办的数十起监管场所职务犯
罪案例中精选出 )件，近日，该读本下
发到辽宁省丹东市监狱，管教干警人
手一本。翻开书页，他们都看到一个熟
悉的名字刘宝昌。

'%#' 年 #% 月 '( 日，辽宁省丹
东市中级法院对丹东市监狱原监狱
长刘宝昌受贿案进行一审宣判，刘
宝昌收受他人贿赂 #%"*! 万元，被判
处有期徒刑十年。刘宝昌表示服判，
不上诉。

案发前，如果说刘宝昌是个贪
官，恐怕谁都不会相信。这位监狱长
一不抽烟，二不喝酒，开一辆老旧二
手车上下班，衣着朴素，生活简单。他
也曾多次拒礼拒贿，多次立功受奖。
然而，“清官”的另一面，掀出来是令
人咋舌的。

年过五十思想蜕变
'%%%年，刘宝昌就任丹东市公安

局振安分局局长。
'%%&年 $月，市委组织部一纸调

令，将刘宝昌提拔到丹东市监狱任监
狱长。当时的丹东市监狱困难重重，账
户上仅有 #$%%元可用资金，外债却有
#%%%多万元。上级领导对刘宝昌寄予
厚望，希望他能改变监狱的落后面貌。
任职的最初几年，刘宝昌不顾身

患糖尿病和心脏病，一心扑在工作
上，丹东市监狱很快发生了巨大变化+

监舍完成全面改造，所有在押人员都
告别大通铺，睡上了单人床，安装了
最先进的数字化监控设施；建筑面积

!$%% 平方米的综合性教学楼落成；
#%%%多万元外债全部还清。刘宝昌个
人两次被记三等功，一次被记二等功，
多次获评人民满意政法干警、廉政建
设先进个人。
各方赞誉，并没有让刘宝昌感到

很光彩。相反，他觉得自己风里来雨里
去，对工作付出太多，收获却太少，这
辈子过得很亏。正是这种思想，给他增
添了一种莫名其妙的压力。看穿了刘
宝昌的心思，家人和朋友也劝他别太
“亏待”自己，“你都 )%多岁了，还能再
干几年,别忘了人走茶凉，有权不用，
过期作废”。
“有权不用，过期作废。”刘宝昌的

心震颤了，他决定改弦更张，多为自己
考虑考虑。

拿“减刑假释”敛财
减刑、假释作为重要的刑罚变更

制度，对激励罪犯改造、维护监管秩
序、缓和社会矛盾、促进社会和谐具有
重要作用。可在刘宝昌眼里，二者都是
重要的敛财工具。他通过向主管监狱
长、刑罚科打招呼，授意或默许经办
人员在《罪犯减刑 -假释 .审核表》上
造假，并在明知不符合规定的情况
下，批准监外执行、假释，#'次收受贿
赂共计 $#万元。“所有服刑人员的减
刑、假释、保外就医，都要经过刘宝昌
同意，他说了就算。他决定的事，开会
讨论只是走个形式。”丹东市监狱一位
领导如是说。
许清林因犯挪用公款罪被法院判

处有期徒刑七年，'%%$年 )月转入丹
东市监狱服刑。'%%$年 (月的一天，
许清林的妻子田某经人介绍找到刘宝

昌，“我家老许身体不好，多年的高血
压，您能不能给安排一下，让他去医院
看看病,”“情况我都知道了，符合条件
的话就按规定办理。”刘宝昌打着官
腔。两人闲聊了几句，刘宝昌说+“我小
女儿是音乐老师，在大连办了个钢琴
班，租教室花了不少钱，大连的物价水
平可比咱们这儿高多了。”
田某听懂了刘宝昌的话外音。第

二天，她取出 #%万元钱，打电话给刘
宝昌，“我想找嫂子有点事，怎么联系
她,”刘宝昌心知肚明，告知妻子陈某
的手机号码。当晚，田某与陈某相约见
面，将一袋子现金交给陈某。于是，在
刘宝昌的安排下，许清林很快被送到
丹东市某医院住院治疗。一个多月后，
上级部门要求监狱清理监外住院人
员，不符合条件的要一律收监。田某着
急了，又找到刘宝昌：“我家老许病情
刚有好转，可不能前功尽弃啊，您一定
得想想办法。”“上级要求咱们必须执
行，不过你家老许住院时间不长，平时
表现也不错，情况倒是可以考虑。”当
晚，田某又约陈某，送了 '%万元，许清
林收监执行一事就此不了了之。后来，
许清林又不满足于住院，想办假释，刘
宝昌也开了绿灯。

人事调整任人唯钱
在任职监狱长的 /年多时间里，

刘宝昌多次对监狱进行大面积人事调
整，并因任人唯“钱”，得了一个“铁血
监狱长”的“美誉”。他视监狱几百名干
部为自己的“致富”棋子。
检察机关查明，刘宝昌先后 $次

收受下属贿赂共 ##*)万元。
检察日报

“借”来的车当然得还，但事情如果就此了结，恐怕难以平息公众质疑

我军陆军集团军番号解密
某部称呼正式下岗
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相关成语多为贬义词 网友支招“剑走偏锋”

新春祝词!蛇字让人犯难
网友们在脑中搜索跟蛇有关的成语，

发现确实如马伯庸所说，几乎都是贬义词，
如虎头蛇尾、蛇蝎心肠、牛鬼蛇神……于
是，网友们说笑着要把这些“损人不带脏
字”的成语编辑成短信过年群发，“叫兽易
小星”带头贡献了一个：“我亲爱的姐妹：蛇
年快乐！新的一年里，你一定要用你的蛇媚

眼、水蛇腰勾引到能和你蛇鼠一窝的汉
子！”网友“卡卡 01234”也编辑道：“祝你今
年杯弓蛇影，画蛇添足，蛇头鼠眼，蛇蝎心
肠，养虺成蛇，打草惊蛇，虚与委蛇，一朝被
蛇咬十年怕井绳，能为你送上这样真诚的
祝福的，蛇我其谁。”

实在没辙!说句蛇年大吉吧
每年春晚开场时，主持人总会先给观

众朋友们复习成语，其中大多提到当年的
生肖，可是快报记者查阅资料后发现，无论
是 '%%#蛇年春晚还是 #"$"蛇年春晚，主
持人在开场时都只字未提蛇字，更别说跟
蛇相关的祝福语了。

难道蛇年真的如此不堪？网友们表示
也未必。从新春祝词的角度，如“龙蛇飞
舞”、“笔走龙蛇”、“灵蛇之珠”等寓意美好
的成语也可一用。网友“56789//”还创作出
了不少祝福语：“龙蛇共舞三春景、蛇舞九
州处处新、蛇步锦程业辉煌、蛇游大泽燕游
春、蛇出山穴喜报春、蛇衔瑞草户迎春。”
如果实在是想不到跟蛇相关的吉祥话，

还有网友剑走偏锋：“只要把蛇称作小龙，一
切问题都迎刃而解……”不过，最简单的方
法还是用一些万能格式，如“蛇年吉祥、蛇年
大吉、金蛇献瑞”。还有网友想出“硬上弓”的
法子：“祝新年蛇腾虎跃，蛇飞凤舞，蛇蛇生
威，蛇到成功……” 现代快报

! ! ! !蛇年就要到了"你想到哪些跟

蛇有关的新春贺词了吗( 昨天"知

名作家马伯庸在微博吐槽蛇年难写

祝词"因为#除了金蛇狂舞以外一无

是处$% 这条微博引发了很多网友的

共鸣" 有网友调侃称准备过年群发

短信,#祝您全家在新的一年里"虎

头蛇尾"画蛇添足"龙蛇混杂--$

监狱长利用减刑假释敛财百万
一面假装“清官”一面任人唯钱退
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区交警大队!"#万购$摩托 佛山回应为开道


